

SAINT-ETIENNE Solidarité

# Des enseignants rénovent des appartements pour les démunis

**Le collectif d'enseignants et parents d'élèves de Montchovet, Entraide toit, apporte son aide aux démunis. Sollicités par des familles, ses membres rénovent des appartements et en financent les loyers. Cette initiative, remarquée par France 3, fait l'objet d'un tournage ce vendredi et samedi.**

**U**n appartement situé dans un immeuble du 25, rue des Frères-Chappe était squatté par une famille arménienne. Le propriétaire, un Parisien d'origine arménienne, a fait un geste envers ses compatriotes, dont les enfants étaient scolarisés à Montchovet, et a appliqué un loyer en dessous de la normale.

« Une autre famille de l'école nous a interpellés, nous, en tant qu'institutrices, pour solliciter notre aide sur un problème de logement. Il y avait justement deux autres appartements libres dans ce même immeuble », explique Estelle Brenier, institutrice et membre du collectif Entraide toit, créé il y a un an et rattaché à l'association No partant.

## Trois appartements vacants dans le même immeuble

Ces personnes en demande d'asile étaient, jusqu'à présent, logées gracieusement. À la suite de leur expulsion, elles se trouvaient à la rue, disposant exclusivement d'une aide financière de la Région pour la scolarité de leurs filles. « Nous avons négocié avec l'agence immobilière lyonnaise gestionnaire un faible loyer en contrepartie de rénovations. La réhabilitation demeure simple, notre intervention se limite à un rafraîchissement. Malgré l'aide d'amis et de bénévoles, nous ne pouvons pas suppléer au savoir-faire de professionnels du bâtiment. Grâce à un appel aux dons, nous offrons à ces familles un logement meublé et nous en finançons le loyer durablement. L'ob-

jectif est de garantir une situation stable à ces démunis réduits à vivre dans des squats. »

Les travaux de cet appartement s'achèveront ce week-end. « Dès la semaine prochaine, nous poursuivrons les rénovations dans l'autre appartement vacant, destiné à accueillir une autre famille dans le besoin », ajoute Estelle Brenier.

Ce vendredi, le collectif Entraide toit, le collectif de l'École des Frères-Chappe et le Logement pour les élèves (LPE), collectif de l'école Gaspard-Monge, organisent ensemble un concert à La Gueule Noire pour récolter des fonds et apporter leur soutien aux familles d'enfants scolarisés, en difficultés. « Nous sommes constamment à la recherche de bénévoles et de donateurs pour nous aider dans la mission que nous nous sommes donnés », indique Estelle Brenier.

De notre correspondante Muriel DEMIRTJIS

Concert gratuit pour récolter des dons pour les collectifs d'enseignants d'aide au relogement des familles d'élèves, ce vendredi à 19 h 30, La Gueule Noire, 16, rue du Mont, quartier Bellevue, buffet, tarif libre.



Jennifer Moufoc, une mère d'élève, repeint bénévolement un appartement rue des Frères-Chappe à destination d'une famille sans logement. Photo fournie par Valérie BARAY



Cet appartement de la rue des Frères-Chappe remis en état va pouvoir accueillir une famille de l'école de Montchovet sans logement dès ce week-end. Photo fournie par Valérie BARAY

## SAINT-ETIENNE

### Une journée portes ouvertes aux Meilleurs ouvriers de France (MOF) samedi

Samedi 6 avril, de 9 à 12 heures et de 14 à 18 heures, les Ateliers et le Conservatoire des Meilleurs Ouvriers de France de Saint-Étienne, situés 2 et 4, rue Jean-Itard (quartier Bergson) ouvrent leurs portes au grand public. L'occasion de visiter librement le conservatoire des MOF (Meilleurs ouvriers de France) où sont exposés des chefs-d'œuvre ayant concouru pour le titre MOF mais également échanger avec les formateurs des 14 ateliers proposés et discuter avec des personnes se formant au sein de l'établissement.

## France 3 s'intéresse au collectif Entraide toit

France 3 propose une émission intitulée *Ensemble, c'est mieux*, animée par Jessie Nganga. « Nous nous intéressons aux associations de particuliers qui montent des projets solidaires partout en France, explique la jeune femme. Nous avons découvert, par hasard, l'appel aux dons lancé par Valérie Baray, institutrice à l'école de Montchovet, via son compte personnel, pour aider une famille démunie. Cette démarche nous a tout de suite interpellés, elle entre parfaitement dans le cadre de notre émission. La création d'un collectif d'enseignants pour venir en aide à des familles d'élèves et les reloger de manière durable est remarquable. Ces vendredi et samedi, nous allons effectuer un tournage qui sera diffusé la semaine du 13 mai, sous forme de quatre épisodes de quatre minutes chacun, du lundi au jeudi entre 11 heures et 11 h 30. »

## SAINT-ETIENNE

### Arrêté avec 380 grammes de cannabis et 900 euros dans les poches

Il est 1 h 40 dans la nuit de mercredi à jeudi, les policiers de la BAC (Brigade anticriminalité) patrouillent rue Etienne-Bosson à Saint-Étienne lorsqu'ils remarquent un jeune homme de 18 ans qui essaie de se cacher. Sans grand succès. Les policiers retrouvent sur lui 380 grammes de cannabis ainsi que 900 euros. Placé en garde à vue, il sera prochainement reconvoqué en vue de poursuites judiciaires.